
  

Datum Mittwoch, 24. April 2024 
Zeit  18:00 Uhr 
Ort  RICHEMONT KOMPETENZZENTRUM 

Vereinsversammlung 2024 
 
 
 

Protokoll 30. Vereinsversammlung der 
 ICT-Berufsbildung Zentralschweiz 

 



 

2 
 

 

Vorstandsmitglieder 

Marco Stuber, Präsident  
Diana Felder  
Christoph Büeler  
Marcel Achermann  
Maria Aerni  
Roger Hügi  

ICT-BZ  

David Tassi, Geschäftsführer  
Mirjam Züblin, Protokollführerin 
Horst Lang 
Vitus Leu 
Tanja Neckermann 
Lucas Taham 
Tamara Tita 

 

Anwesende Personen 

Total stimmberechtigte Mitglieder 27 (28) 
Total anwesende Personen 45 

 
 
 
 
Traktanden 

Nr. Thema I, D, E Referent:in 

1 Begrüssung I Präsident / GF 

2 Genehmigung Protokoll Vereinsversammlung 2023 E Präsident 

3 Aufnahme neue Mitglieder E Präsident 

4 Jahresberichte ICT-BZ I GF / FV 

5 Jahresabschluss 2023 
5.1 Jahresrechnung 
5.2 Revisionsbericht 

I VSM 

6 Décharge E Z-Audit AG 

7 Budget 2024 D, E VSM 

8 Ausserordentliche Wahlen I, D, E Präsident 

9 Anträge I, D, E Präsident 

10 Varia 
10.1 Mitgliederbeiträge 
10.2 Standort 

I GF 

Legende: (I) Information, (D) Diskussion, (E) Entscheid, (FV) Fachverantwortliche, (VSM) Vorstandsmitglied, (GF) Geschäftsführer 
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Protokoll 
 

1. Begrüssung I 

Zur Begrüssung wird der Imagefilm des RICHEMONT KOMPETENZZENTRUMS gezeigt. Reto Fries begrüsst 
selbst alle Anwesenden und geht kurz auf die Fakten des Kompetenzzentrums ein. Er freut sich auf die 
Zusammenarbeit mit der ICT-BZ, da sie ab August eine lernende Person aus dem Lehrbetriebsverbund der 
ICT-BZ einstellen werden.  

 

Marco Stuber dankt Reto Fries für die Gelegenheit, hier sein zu dürfen und begrüsst alle Anwesenden zur 
Vereinsversammlung.  

Er geht kurz auf das 30-jährige Jubiläum der ICT-BZ (früher VFI) ein und begrüsst auch noch alle Gäst:innen 
einzeln und bedankt sich für ihre Anwesenheit. 

 

Marco Stuber übergibt nun direkt das Wort an Yannick Blättler, Geschäftsführer der NEOVISO AG, der ein 
kurzes Referat über die Generation Z und Alpha hält. Im Anschluss beantwortet er noch einige Fragen und 
verabschiedet sich dann wieder.  

 

Marco Stuber eröffnet nun den offiziellen statutarischen Teil der Vereinsversammlung.  
Die Einladung mit den entsprechenden Unterlagen wurde fristgerecht verschickt, bis heute sind keine 
Anträge der Mitglieder eingegangen. Es sind 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, das absolute 
Mehr beträgt somit 14 Stimmen. Es haben sich 13 Mitglieder für den heutigen Abend entschuldigt. Marco 
Stuber schlägt Marcel Arnold von der Dialog Verwaltungs-Data AG vor.  

 

2. Genehmigung Protokoll Vereinsversammlung 2023 E 

Marco Stuber weist darauf hin, dass das Protokoll auf unserer Website zu finden ist und dass einige 
Exemplare auch am Eingang ausliegen.  
 

Abstimmung 

Annahme Protokoll Vereinsversammlung 2023 
▪ Ja: 27 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

 

3. Aufnahme neuer Mitglieder E 

Marco Stuber informiert über den Mitgliederbestand per 31.12.2023. Dieser beträgt 259 Mitglieder, 
davon 216 Kollektiv- und 43 Einzelmitglieder. Zehn neue Firmen und drei Einzelpersonen haben die 
Mitgliedschaft beantragt. Er schlägt vor, der Einfachheit halber alle in globo zu wählen. Niemand spricht 
sich dagegen aus.  
 
Kollektivmitglieder 
• Ajila AG • Blue Office AG 

• Blueworks AG • CONVORTIS Schweiz AG 

• Creanet Internet Service AG • Instride AG 

• Neoway AG • Schweizer Paraplegiker-Stiftung 

• Webcouch AG • Xappido AG 
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Einzelmitglieder:  
• Niklas Bern • Lenny Hug 

• Mario von Flüe  
 

Abstimmung 

Aufnahme neue Mitglieder 
▪ Ja: 27  
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen:  0  

Laut Marco Stuber ist ein neues Mitglied anwesend, so dass nun insgesamt 28 stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend sind, was ein absolutes Mehr von 15 Stimmen ergibt.  

 

4.  Jahresberichte ICT-BZ I 

ICT-BZ – David Tassi 
David Tassi übernimmt das Wort und geht auf die spannendsten Punkte des letzten Jahres ein:   

- Regionalmeisterschaft: 
Im März 2023 fanden die Regionalmeisterschaften der Zentralschweiz bei uns im 
Ausbildungszentrum statt. Insgesamt haben acht Lernende teilgenommen. Eine Mediamatik 
Lernende aus dem Kanton Obwalden konnte sich mit einem hervorragenden 10. Platz schweizweit 
für die ICTskills 2023 qualifizieren.  

- Berufsbildner:innen-Treffen: 
Im Mai fand erneut das Berufsbildner:innen-Treffen bei der CKW AG statt. Nach einer Führung 
durch die beeindruckende CKW Energiewelt kam es zu einem tollen Austausch beim Apéro. Für 
dieses Jahr ist das Treffen bereits wieder ausgebucht. Es wird in der Hochschule Luzern – 
Informatik in Rotkreuz stattfinden.  

- Einführung EDB 
Im August startete der erste Jahrgang des neuen Berufsbild Entwickler/in digitales Business EFZ. 
Der Start war harzig, mit sieben Lernenden aber trotzdem erfolgreich.  

- Erlebnistag Berufswelt: 
Es ist kein Berufsmarketing, sondern soll den Schüler:innen einen Einblick in die Berufswelt geben. 
Bei uns wurde der Beruf Mediamatik vorgestellt.   

- Young Talents Hackathon: 
Alle Plätze des dritten Hackathons waren ausgebucht, insgesamt haben also 60 Lernende 
teilgenommen. In den Gruppen wurden 14 von 16 möglichen Projekten umgesetzt.  

- Zebi/WAY-UP: 
Die Zentralschweizer Bildungsmesse im November verzeichnete wiederum einen 
Besuchendenrekord. In diesem Jahr hatten wir einen grösseren Stand als in den Vorjahren mit 
einer Pop-up-Fläche, die 2023 den MEM-Berufen gewidmet war.  

 
Marco Stuber bedankt sich bei allen Mitarbeitenden der ICT-BZ, den Kantonen, der Berufsfachschule und 
allen weiteren Partner:innen für die Zusammenarbeit und ihr Engagement.  
Er gibt das Wort weiter. 
 
Prüfungswesen INF – Christoph Büeler 
Christoph Büeler meint, dass alle die Zahlen kurz selbst lesen können und hält danach fest:  

- Die Anzahl der Absolvent:innen nimmt stetig zu. 
- Es ist ein klarer Trend zur Applikationsentwicklung zu erkennen. 
- Die Zahl der Unterbrüche/Abbrüche während des Qualifikationsverfahrens nimmt von Jahr zu Jahr 

zu, meist aufgrund mentaler Gesundheitsprobleme. 
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Prüfungswesen MMA – Oliver Annoni 
Oliver Annoni sagt, dass es eine gute QV ohne Abbrüche war. Die Zahlen sprechen für sich, was natürlich 
auch der Verdienst der Berufsfachschule ist, die die Lernenden sehr gut ausbildet und vorbereitet.  
 
Kurswesen – Horst Lang 
Horst Lang geht kurz auf seine Planungsübersicht ein. Die Zahl der Lernenden steigt kontinuierlih. Die 
Kurse sind kompakter geworden, daher weniger Kurse als vor einigen Jahren. Er bedankt sich bei den 
Instruktor:innen, für die sensationelle Arbeit und Flexibilität. Er dankt auch der Schule und dem Kanton 
Luzern.  
Momentan liegt der Fokus auf der Modulentwicklung, insgesamt gibt es viel zu tun, denn Impulse von 
aussen sind für ihn sehr wichtig, damit es für die Lernenden auch interessant bleibt.  
 
Basislehrjahre INF + MMA – Kilian Bürli 
Kilian Bürli freut sich über die erfreuliche Entwicklung der steigenden Zahlen in allen drei Basislehrjahren. 
Er stellt seinen Co-Coach Matthias Erni und die Mediamatik-Coachin Tanja Neckermann kurz vor.  
Weiter erklärt er, dass es ab August zwei Applikationsbasislehrjahrklassen geben wird, um die Nachfrage 
abdecken zu können. Die ICT-BZ hat mit Manuel Gut bereits einen neuen Coach gefunden.   
 
Lehrbetriebsverbund ICT-BZ – David Tassi 
David Tassi berichtet, dass der LBV im August 2023 mit 16 Lernenden gestartet ist und die fünf Lernenden 
des ersten Jahrgangs diesen Sommer ihre Lehre abschliessen werden. Er freut sich, dass immer mehr 
Kooperationsbetriebe hinzukommen und viele davon auch selbst begonnen haben Lernende auszubilden.  
 
Marco Stuber stimmt David Tassi zu, dass es sehr wichtig ist, Lehrstellenplätze weiter auszubauen und zu 
fördern, da die Nachfrage danach stetig wächst und so auch der Fachkräftemangel effizient ein Stück 
abgefedert werden kann.  

Abstimmung 

Annahme Jahresberichte 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

 

5. Jahresabschluss 2023  

5.1 Jahresrechnung I 

Die Verbandskassierin informiert, dass das Jahr 2023 sehr gut verlaufen ist. Dies ist einerseits auf die 
Erhöhung der ÜK-Tagespauschalen und andererseits auf diverse Einsparungen des Vereins 
zurückzuführen. Da die Informatikmittelschule des Kantons Luzern mehr Lernende ausbildet, sind die 
Einnahmen höher als budgetiert. Nach Rückstellungen für den möglichen Standortswechsel resultiert ein 
Gewinn von CHF 1‘970. 
 
Kein Mitglied hat eine Frage dazu.  

5.2 Revisionsbericht I 

Erika Zobrist erklärt, dass eine eingeschränkte Revision durchgeführt wurde. Die Jahresrechnung ist Sache 
der Geschäftsleitung und des Vorstandes und sie prüft nur, ob diese den Statuten und dem Gesetz 
entspricht. Da dies der Fall ist, empfiehlt sie die Jahresrechnung zur Genehmigung.  
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Abstimmung 

Annahme Jahresrechnung und Revisionsbericht Geschäftsjahr 2023 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

 

6. Décharge E 

Marco Stuber erklärt, dass dies alles zum Geschäftsjahr 2023 war und bittet alle stimmberechtigten 
Mitglieder die Entlastung des Vorstandes mit Handerheben anzuzeigen.    

Abstimmung 

Erteilung Décharge an den Vorstand 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

Marco Stuber bedankt sich herzlich bei allen für das entgegengebrachte Vertrauen.    

 

7. Budget 2024 D/E 

Diana Felder stellt das Budget 2024 vor. Der direkte Betriebsaufwand ist sich im Vergleich zum Budget 
2023 gestiegen, da viele Erneuerungen im Kursbereich geplant sind, wie neue Stühle, Kursmaterial, Ersatz 
der Kursinfrastruktur, etc. Der Personalaufwand Kurse/BLJ fällt höher aus, da es für die zweite Klasse INF 
APP einen zusätzlichen Coach geben wird. Ansonsten gibt es keine nennenswerten Anpassungen und es 
resultiert ein budgetierter Gewinn von CHF 10‘979. 
 
Es werden keine Fragen dazu gestellt.  
 

Abstimmung 

Annahme Budget 2024 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

 

8. Ausserordentliche Wahlen I/D/E 

David Tassi wiederholt, dass Marco Stuber und Marcel Achermann, wie bereits in der Einladung zur 
Vereinsversammlung angekündigt, ausserordentlich aus dem Vorstand zurücktreten. Er erläutert kurz die 
Gründe, bei beiden lässt die neue Arbeitssituation eine Mitarbeit im Vorstand der ICT-BZ nicht mehr zu.   
 
Christoph Büeler übernimmt die Verabschiedung. Er verliert einige schöne Sätze über die beiden und 
dankt ihnen für ihren jahrelangen wertvollen Beitrag im Vorstand.  
David Tassi übergibt beiden ihre Abschiedsgeschenke.  
 
Marco Stuber bedankt sich für die vergangenen Jahre und das entgegengebrachte Vertrauen. Er fügt an, 
dass sich der Vorstand intensiv mit der Auswahl der Nachfolger:innen auseinandergesetzt hat, da die Nähe 
zur Berufsbildung sehr wichtig ist. Er ist mit der Auswahl von Urs Grubenmann und Christoph Jörimann 
sehr zufrieden und übergibt den beiden das Wort.  
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Urs Grubenmann und Christoph Jörimann stellen sich vor. Beide sind hoch motiviert und würden sich über 
eine Wahl sehr freuen.  

Abstimmung 

Wahl Urs Grubenmann und Christoph Jörimann in den Vorstand 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

Marco Stuber gratuliert beiden zur Wahl und informiert noch, dass Urs Grubenmann das Präsidium 
übernehmen wird.  

 

9. Anträge  I/D/E 

Marco Stuber wiederholt, dass bis heute keine externen Anträge eingegangen sind. Die ICT-BZ hat 
jedoch einen Antrag in eigener Sache – eine Statutenanpassung.  
 
David Tassi geht kurz die Anpassung ein:  
Art. 11 „[…] Allen Mitgliedern ist mindestens 20 Tage im Voraus eine schriftliche Einladung unter Angabe 
der Traktanden zuzustellen.“ 
Das Ziel dieser Statutenänderung ist es, die Einladungen zu den Vereinsversammlungen nicht mehr per 
Post, sondern per E-Mail zu versenden.   

Abstimmung 

Annahmen Statutenanpassung 
▪ Ja: 28 
▪ Nein: 0 
▪ Enthaltungen: 0 

 

10.  Varia   

10.1 Mitgliederbeiträge I 

David Tassi informiert, dass es eine Anpassung der Mitgliedsbeiträge geben wird. Für die Erarbeitung 
eines entsprechenden Modells soll eine Arbeitsgruppe mit drei bis vier Mitgliedern gebildet werden, da 
ihm der Einbezug der Betroffenen wichtig ist.  
Er bittet, sich bei Interesse direkt bei ihm zu melden.  

 

10.2 Standort I 

Wie bereits im ergänzenden Einladungsschreiben mitgeteilt, prüft die ICT-BZ einen Standortwechsel. 
Derzeit stehen folgenden Objekte zur Auswahl:  

- Mattenhof, Kriens 
- Gewerbepark A2, Rothenburg.  

 
Er informiert weiter, dass es aufgrund dieser beiden Traktanden im Herbst eine ausserordentliche 
Vereinsversammlung einberufen wird – genauere Informationen werden im Verlaufe der Sommerferien 
folgen.  
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David Tassi zeigt eine Übersicht über geplanten Terminen und fragt in die Runde, ob noch jemand ein 
Varium hat:  

- 15.05.2024 Berufsbildner:innen-Treffen 2024 
- 19./20.09.2024 Erlebnistag berufsbildung 
- 26.09.2024 Ausserordentliche Vereinsversammlung 
- 22.10.2024 Expert:innen-Anlass 2024 
- 18.-19.10.2024 Young Talents Hackathon 2024 
- 07.-10.11.2024 Zentralschweizer Bildungsmesse  
- 16.04.2025 Vereinsversammlung 2025 

 
Fabian Huwyler meldet sich und bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit mit der ICT-BZ, aber auch mit 
den Betrieben und motiviert alle, bei Problemen mit Lernenden direkt auf ihn zuzukommen.  
 
Marco Stuber richtet seine letzten Worte an die Vereinsversammlung:  
Insgesamt war es für ihn eine sehr ereignisreiche und wertvolle Zeit im Vorstand. Er bedankt sich bei allen 
für die Professionalität, die Zusammenarbeit und die grossartige Leistung.  
Zum Schluss wünscht er seinem Nachfolger Urs Grubenmann alles Gute und meint, dass er dank Urs 
Grubenmann auch mit einem lächelnden Auge gehen kann.  
 
Auch David Tassi bedankt sich noch bei Marco Stuber und Marcel Achermann für die Zusammenarbeit, ihr 
Engagement und ihren grossartigen Einsatz in all den Jahren. Mit diesen letzten Worten eröffnet er auch 
gleich den Apéro.  

 
 
 
 
 
Ende der Vereinsversammlung: 19:30 Uhr. 
 
 
 
Adligenswil, 29. April 2024 
 
 
    
  
Marco Stuber Urs Grubenmann David Tassi Mirjam Züblin 
Präsident Präsident, neu Geschäftsführer Protollführerin  
 
 
 
 


